
会   議   録（要約） 

会 議 の 名 称 令和４年度第４回南アルプス市公共下水道事業審議会 

開 催 日 時 令和４年１０月１２日（水） 午前９時３０分 ～ 午前１０時１０分 

開 催 場 所 
南アルプス市上下水道局  

２階 第１会議室 
公開の可否 ○可  ・ 不可 ・ 一部不可 

事 務 局 
南アルプス市上下水道局  

総務課 
傍 聴 者 数       ０人 

公開しなかった 

理 由 
 

出 

 

席 

 

者 

委  員 

塩谷 一郎、志村 裕子、齊藤 康太郎、三木 充、花輪 幸長、斉藤 諭、

小林 敏徳、保坂 健、三枝 守和、山本 幸一、齋藤 古真夫、上野 久、

五味 克明、深澤 昭仁、久保田 直美、内田 秀子（順不同） 

事 務 局 
米山上下水道局長、三椚総務課長、入倉経理課長、中島工務課長、相原浄水管

理課長、志村給排水課長、井上主幹、小池主幹 

そ の 他  

議 題 

（１）諮問「下水道事業経営の健全化について」の答申内容について 

 

（２）その他 

 

審 議 等 の 概 要 

（主な発言要旨） 
別紙のとおり 

様式第２号 



令和４年度４回南アルプス市公共下水道事業審議会 議事録 

 

日時：令和４年１０月１２日（水）午前９時３０分 

場所：南アルプス市上下水道局 ２階第１会議室     

 

○出席者 

塩谷 一郎、志村 裕子、齊藤 康太郎、三木 充、花輪 幸長、斉藤 諭、 

小林 敏徳、保坂 健、三枝 守和、山本 幸一、齋藤 古真夫、上野 久、 

五味 克明、深澤 昭仁、久保田 直美、内田 秀子（１６名） 

○欠席者 

 澤登 義之、斉藤 博明 

○事務局 

 米山上下水道局長、三椚総務課長、入倉経理課長、中島工務課長、相原浄水管理課長、 

 志村給排水課長 

井上主幹、小池主幹 

 

○傍聴者 

 なし 

 

１． 開 会                  ・・・ 総務課長の進行により開会 

 

２． 会長あいさつ                       ・・・ 塩谷会長 

 

３． 局長あいさつ                       ・・・ 米山局長 

 

４． 報 告 

（１）令和３年度決算の概要について         ・・・ 入倉経理課長 

 

５． 議 事 

（１）諮問「下水道事業経営の健全化について」の答申内容について 

・・・  三椚総務課長 

（２）その他 

 



 

質 疑 応 答 

（１）諮問「下水道事業経営の健全化について」の答申内容について 

〇三枝 守和 委員（産業土木常任委員会委員） 

・使用料単価を１５０円／㎥に値上げすれば経費をまかなえるのか。それとも 

これ以上の値上げが必要となるのか。 

〇事務局（三椚総務課長） 

・経費回収率１００％を目指すには、実際にかかっている経費１７７円／㎥まで 

持っていかなければなりません。 

・総務省で示している１５０円／㎥を超える分については、国が交付税としてまか 

なっていただけます。市に入った交付税を基準内繰入金として下水道事業へ入れ 

ていただけば、下水道事業経営を回していけますので、使用料単価１５０円／㎥ 

を今回の目標とさせていただきました。 

 

〇塩谷 一郎 議長（南アルプス市商工会専務理事） 

・下水道使用料改定のスケジュールについて説明をお願いする。 

〇事務局（三椚総務課長） 

・今回の答申案をご了解いただけた場合、これに基づきましてロードマップを作成 

し公表していきます。また、来年度は条例改正や市民への周知等を行って、令和 

６年度から使用料改定を行っていく予定であります。 

 

〇塩谷 一郎 議長（南アルプス市商工会専務理事） 

・他に質問がない様ですので、以上で議題を閉じたいと思いますが、本日の答申 

内容について原案通り市長へ答申するということでよろしいでしょうか。 

〇委員一同 

 ・異議なし。 

 

（２）その他 

〇小林 敏徳 委員（産業土木常任委員会委員） 

・本市で企業誘致が盛んに行われている。全ての誘致企業が操業を開始した場合、 

現在の水道料金で経費がまかなえるのか。また、将来的な見通しをどう考えてい 

るか。 

 



〇事務局（三椚総務課長） 

・現在、市の方で進めている企業誘致ですが、どのような企業がどのくらいの水道 

水を使うのかなどについて、資料の提供をお願いしています。 

・今のところ誘致が決まっている企業は、工場などで多くの水を使う企業ではあり 

ません。手洗いやトイレなどの生活雑排程度になりますので。使用水量が大きく 

増えることはないと予想しています。 

・特に今のところ、水道水をたくさん使う企業がありませんので、水道料金がどれ 

くらい上がるのか、などの検討はしておりません。 

 

〇小林 敏徳 委員（産業土木常任委員会委員） 

・企業誘致が進むと、現状の水道施設でまかないきれるのかが心配だが、今のところ 

は心配しなくても大丈夫ということでよろしいか。 

〇事務局（三椚総務課長） 

・局としてもそこが一番心配ですので、できる限り早く情報をいただけるように市 

にお願いし、各企業の様子・動向・どのような企業でどのくらいの水を使うのか、 

常に資料提供をお願いしている状況であります。 

・今の段階では、現状の水道施設で回していける状況であります。 

 

〇事務局（三椚総務課長） 

 ・先ほど答申案についてご了承いただけましたので、これから会長から市長へ答申 

を行っていくわけですが、答申書の提出について会長一任とさせていただきたい 

と思いますが、よろしいでしょうか。 

〇委員一同 

 ・異議なし。 

〇事務局（三椚総務課長） 

 ・ありがとうございます。 

 ・答申書については、改めて後日郵送をさせていただきたいと思っております。 

 ・１１月中には、会長から市長へ答申をしたいと考えております。 

 

６． 閉会の言葉      ・・・ 志村裕子副会長（南アルプス市農協代表理事専務） 

 

 

審議会終了 午前１０時１０分    ―  以上 


